
 
 

SÚMULA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEP-CAU/SP 

 

DATA  02/08/2021 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL 
Sede do CAU/SP – Salas Rino Levi e Eduardo Kneese de Melo e Microsoft 

Teams 

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 

 

Fernanda Menegari Querido Coordenadora 

Consuelo Aparecida Gonçalves Gallego Coordenadora Adjunta 

Amarilis da Silveira Piza de Oliveira de Campo Membro 

Débora Sanches Membro 

Caio Bacci Marin Suplente 

Jaqueline Fernandez Alves Membro 

Marcelo de Oliveira Montoro Membro 

Márcia Mallet Machado de Moura Membro 

Renata Ballone Membro 

Aline Alves Anhesim Suplente 

Soriedem Rodrigues Membro 

Viviane Leão da Silva Onishi Membro 

 

ASSESSORIA 

Karla Regina de Almeida Costa Coordenadora Técnica 

Romário Wong Supervisor de Processos 

Amanda Precendo Figueira Supervisora Técnica 

 

CONVIDADOS 

Maria Jocelei Steck (Suplente). 

 

 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros Renata Fragoso Coradin (titular) e Edison Borges Lopes (titular). 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros  

 

Leitura e aprovação da Súmula da 11ª Reunião Ordinária 

Encaminhamento Aprovada, encaminhar para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Encaminhamento da discussão da Resolução 21, da última reunião. Foram 

solicitadas às comissões ordinárias e especiais sugestões de alterações. 

A presidente da ABAP sugeriu uma articulação com a CEP/CAU – BR, para 

poder ter alguma alteração da resolução, pois, segundo o CEAU, seria 

complicado fazer alguma alteração na resolução sem esta articulação. 



 
 

Será organizado um debate sobre o assunto. 

O Presidente do SASP está preocupado com as questões sobre o fim dos 

conselhos e pediu para pensar em que momento deve discutir questões sobre o 

assunto.  

As considerações foram solicitadas às comissões e, assim que retornarem, serão 

passadas para os membros desta comissão. 

A conselheira Márcia Mallet informa que a PL sobre o fim dos conselhos já foi 

retirada. 

 

 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Dia 15/07 houve uma conversa da GETEC com a Fiscalização sobre o projeto da 

CFISC “Olho Vivo”, com o objetivo de orientar os profissionais da correta 

divulgação dos trabalhos por meios digitais. O material poderá ser encaminhado, 

ainda não está pronto, é um material orientativo de fiscalização sobre 

conscientização. 

O conteúdo foi elaborado pelo CAU/DF, o link foi encaminhado no Teams. 
 

 

Responsável Conselheira Débora Sanches 

Comunicado 

Sobre a reunião de ATHIS, junto à coordenadora da Comissão de ATHIS, foram 

solicitadas assessorias técnicas para o edital sobre melhorias habitacionais em 

seis ocupações. Há a preocupação da execução de RRTs em relação à reforma 

tanto em ocupações quanto em projetos de urbanização em favelas e melhorias 

habitacionais em algo já existente. 

Houve o questionamento de como emitir um RRT e assumir a responsabilidade 

de algo que já é existente.  

Está sendo articulada uma ação para reunir a CEP, com a CATHIS e alguns 

profissionais que atuam nesta área e, futuramente, criar um evento com debate 

ampliado para criar um documento para ser encaminhado ao CAU/BR, como 

uma cartilha orientativa. 

 

Responsável Conselheira Márcia Mallet Machado de Moura 

Comunicado 

Propaganda do CAU/BR colocou sobre chamar o marido para falar com 

fornecedor. É uma propaganda “primária” e desmerece o papel da mulher.  

Profissionais também estão se posicionando contra nas redes sociais, é algo que 

entristece quem luta e tem o posicionamento de cidadã.  

Conselheira Amarilis acredita ser um mal-entendido. Toda arquiteta tem uma 

história de ter sido mal-entendida na obra, com clientes etc.  
 

Responsável Conselheira Renata Balone 

Comunicado 

Em Campinas teve notícias sobre a ARI (Aprovação Responsável Imediata), que 

foi divulgada incorretamente como aprovação em 1 dia, sobre processo de 

licenciamento e aprovações.  

Houve uma reunião com o prefeito na sexta e em breve poderão ter novidades 

boas em relação ao protagonismo do arquiteto na legislação edilícia e 

urbanística. 

Tanto o CAU (Conselheiras Renata Balone e Maria Jocelei e Cíntia dos 



 
 

escritórios descentralizados), com os colegas do IAB e da área, este movimento 

está sendo criado, buscando aproximar os arquitetos de várias esferas. 

Foi explicado pela conselheira Maria Jocelei que a ARI não é aprovação, é só 

uma autorização. A aprovação só se dá com o habite-se. Essa questão foi levada 

ao Prefeito, que deu uma abertura para mudar o texto da lei.  
 

Responsável Conselheiro Caio Bacci Marin 

Comunicado 

Conselheiro Edison informou que a pergunta dos processos que estava relatando 

foi respondida, então os processos serão apresentados na próxima reunião, 

provavelmente. 

A questão era sobre o registro profissional da empresa objeto de denúncia no 

CREA. 

Há a sobreposição de atribuição entre projeto arquitetônico e projeto de 

arquitetura, mas está claro, porque também não há registro do CREA, então 

poderá avançar com a penalização. 

 

Responsável Conselheiro Caio Bacci Marin 

Comunicado 

Na CPBIM surgiu o tema em relação ao RDA para modelos paramétricos 

(arquivo ifc), pois há um modelo de RDA em formatos de arquivos determinados 

e o BIM tem outros formatos não previstos, mas seria importante uma ampliação 

destes formatos.  

Também solicita um esclarecimento de como ficam armazenados esses arquivos 

no servidor do CAU, pois podem implicar questões de autorias nesses processos 

BIM. 

Conselheiro Marcelo Montoro acredita que pode se transformar num relato para 

a CEP poder registrar, avaliando a própria resolução 67 do RDA, pois só colocar 

a menção do IFC é muito restritivo, que pode ser substituído por um outro 

formato ou uma nova saída. 

A coordenadora Karla informa como funciona o RDA: o profissional abre a 

solicitação no sistema, precisa vincular o serviço a uma atividade técnica 

(resolução 21), mas esta atividade de BIM já é um problema, pois não consta na 

resolução. Nessa discussão, se conseguir levar ao CAU/BR, já poderia resolver 

isso. Em relação ao arquivo, na solicitação fica o arquivo, toda vez que o 

profissional precisa emitir o RDA, ele pode gerar aquele documento. O espelho 

do RDA vem todas as informações técnicas com os documentos anexos. Todos 

os documentos precisam ser em formato A4, pois o SICCAU só gera 

documentos neste formato e PDF, com assinatura digital. 

O conselheiro Caio sugere estabelecer uma relatoria que ele pode levar para a 

Comissão de BIM, também questiona quais informações precisam para a CEP, 

pela BIM, para a CEP levar para frente. 

A Karla diz que é preciso pensar, elaborar propostas e conversar com o 

CAU/BR.  

A CPBIM pode mandar uma provocação articulada para a CEP, em relação às 

contribuições solicitadas para a Resolução 21. É preciso pensar em uma 

articulação maior, talvez conversar com outras CEPs e verificar sobre 

contribuições. É preciso de uma ação mais ampla do que só pensar em relatar e 

encaminhar. 

Conselheiro Caio convida o Conselheiro Marcelo para conversar e auxiliar sobre 

o assunto. 

 



 
 

Responsável Conselheiro Soriedem Rodrigues 

Comunicado 

FIESP fez convite ao CAU para participar do Departamento da Indústria da 

Construção Civil como convidado. Falou com a Presidente semana passada e 

recomendou para ela encaminhar pessoas de RI, de preferência que seja 

empresário ou empresária. 

 

Responsável Conselheiro Soriedem Rodrigues 

Comunicado 

Assunto do GT de Segurança Predial, houve mais um incêndio e o CAU 

continua sem representação. 

Fernanda informa que a vice-presidente está verificando, pois essas 

representações são pagas como diárias e deslocamentos. A intenção não é 

recebimento de dinheiro e sim a representação do CAU, sem interesses pessoais 

ou particulares. 

 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Análise de 2 solicitações de Registro de Direito Autoral (RDA) 

Fonte Origem: SICCAU 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 
RDA Nº 2027 e RDA Nº 2226 foram deferidos, através da Deliberação N° 

084/2021 – CEP – CAU/SP. 

 

2 
Análise do Mem. 005/2021 DFI-CAU/SP que solicita revogação da 

deliberação nº 265/2019 - (CEP-CAU/SP) 

Fonte Origem: Coordenação Técnica de Fiscalização 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 
Foi gerada a Deliberação N° 085/2021 – CEP – CAUP/SP, deliberando sobre a 

revogação da Deliberação N° 265/2019 – CEP – CAU/SP. 

 

3 

Análise da Deliberação Nº 011/2021-(CRI-CAU/SP) solicitando 

manifestação sobre o conteúdo do material “E-book 11 dicas para 

arquitetos e urbanistas recém-formados”. 

Fonte Origem: CRI – CAU/SP 

Relator Cons. Marcelo de Oliveira Montoro 

Encaminhamento 

Conselheiro Marcelo resumiu o E-book e apresentou seu relato para abertura 

de discussões. 

Após discussões entre os conselheiros, o relato foi aprovado, através da 

Deliberação N° 086/2021 – CEP – CAU/SP. 

 

4 

Análise do projeto de lei 2283/2021 reconhece a importância do 

reconhecimento da atribuição exclusiva de Arquitetos e Urbanistas e 

Engenheiros como avaliadores de imóveis destinados a compra ou locação 

por órgãos públicos federais através de vistoria técnica. 

Fonte Origem: Coordenadora da CEP-CAU/SP 

Relator Conselheira Marcia Mallet Machado de Moura 

Encaminhamento 
Conselheira apresentou o relato.  

Após discussões entre os conselheiros, o relato foi aprovado através da 



 
 

Deliberação N° 087/2021 – CEP – CAU/SP. 

 

5 

Análise do § 5º Art. 36 da lei 13465/2017 que isenta os servidores públicos, 

da apresentação do RRT, em projetos urbanísticos de regularização 

fundiária. 

Fonte Origem: Coordenadora da CEP-CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP- CAU/SP 

Encaminhamento 

As manifestações dos conselheiros devem ser enviadas por e-mail ou trazidas 

para debate em uma próxima reunião para serem discutidas, a fim de criar um 

texto e encaminhar ao jurídico como questionamentos, solicitando uma 

manifestação. Dependendo de como for a manifestação do jurídico, poderá 

surgir discussões com a Comissão Parlamentar. 

É preciso verificar se o CAU/BR já deliberou algo sobre o assunto, fazendo um 

histórico para ver se há algum posicionamento. 

Esse assunto foi sugerido para ser trazido na pauta do mês seguinte. 
 

6 Informe 1: Data do Webnário de Relatoria de Processos em 2ª Instância 

Fonte Origem: Renata Gonçalves 

Relator Coordenadora da CEP- CAU/SP 

Encaminhamento 

Foi feita uma consulta sobre o Webnário de Relatoria de Processos em 

Segunda Instância da CEP, ficando para terça-feira das 17 às 19 horas, dia 

17/08. 
 

7 Informe 2: Plenária 

Fonte Origem: Renata Gonçalves 

Relator Coordenadora da CEP- CAU/SP 

Encaminhamento 
Haverá uma Plenária extraordinária no dia 19/08 das 09 às 14 horas, com 

relatoria de processos. 
 

 

 

 

 
 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 019/2020, que aprovou a participação 

virtual de membros de comissão do CAU/SP nas reuniões presenciais, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

 

KARLA R. DE ALMEIDA COSTA 

Coordenadora Técnica de Exercício Profissional 
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